

Soll KI wirklich so intelligent sein?

KI übernimmt die Welt? Nicht so ganz.

Doch trotzdem ist Künstliche Intelligenz weitaus gefährlicher als es scheint

Mit der neomodischen Technologie, welche der KI die Möglichkeit bietet, Viel genauere und präzisere Antworten, Videos und Fotos auf Fragen generiert. Eigentlich ist das nicht besonders tragisch. Aber abgesehen davon, dass viele Leute mit kreativen Berufen wie Künstler oder Autor ihren Job verlieren könnten, stellt es auch eine Gefahr für uns da. Nicht so wie es in Action Filmen gezeigt wird, wo die Roboter die Welt übernehmen. Mittlerweile werden Bilder und Videos erstellt, welche relativ realistisch aussehen. In einem halben Jahr werden wahrscheinlich die Bilder perfektioniert. Dies kann tragische Folgen haben: Irgendjemand verbreitete eine Nachricht, dass in den USA in den Schutzbunker die Polizei die Pässe kontrolliert. Dadurch wurden die illegalen Einwanderer verunsichert. Deshalb suchten sie womöglich woanders Schutz. Dies führte zu tragischen Folgen. Da die Sicherheit dort nicht garantiert ist, starben oder verletzten sich Menschen während einer Naturkatastrophe. Dies geschah in Texas bei dem letzten Hurrikan. Hätte dieser Irgendjemand auch noch KI dazu benutzt, um ein realistisches Bild zu generieren, wären womöglich viele Menschen gestorben. Dies könnte in unserer nahen Zukunft ein hilfreiches Mittel für die Fake News sein, welches uns massiv verunsichern und manipulieren könnte. Wäre es wirklich so toll, wenn wir nicht mal mehr den Nachrichten in Onlineplattformen vertrauen könnten? Jeder könnte einfach so ein Bild von euch mit KI so gestalten, dass ihr Opfer des Cybermobbings werden, würdet. So etwas ähnliches geschah in Malaysia einem Feuerwehrmann, welcher zuständig für das Schlangen einfangen und bändigen war. Dieser Mann hatte eine Schlange als Haustier, mit welcher er Fotos auf Facebook postete. Jemand nutzte diese

Fotos aus, um eine völlig erfundene Lügengeschichte zu erfinden und postete diese. Zufälligerweise bekam dieser Post sehr viel Aufmerksamkeit im Internet. Der arme Feuerwehrmann wurde dafür ausgelacht, mit einer Schlange verheiratet zu sein. Ein Reporter Team aus Österreich suchte ihn auf und fragte ihn, was wirklich geschehen war.

Kurz darauf beging der junge Feuerwehrmann Suizid.

Was wir damit sagen wollen, ist, dass wenn KI in falsche Hände gerät, es sehr schlimme Auswirkungen auf unsere Gesellschaft hätte und wir es mit Künstlicher Intelligenz nicht zu weit treiben sollten. Wenn die Künstliche Intelligenz verwendet wird, um Lügen und Fake News in die Welt zu bringen, sollten wir diese Technologie lieber nicht noch weiterentwickeln. Lassen wir es lieber auf sich ruhen und widmen uns eher dem Klimawandel.

Julian Sadjed und Krenar Sylejmani

Aus der 3a vom Akademischen Gymnasium in Linz